
 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 5 POR UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA Y 
FUTURO  

 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 10:00 horas del día once de mayo de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una  hora, se reunieron de manera virtual el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- 
Coordinador de Gabinete y los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 5, Lic. 
Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, Lic. Alejandro 
Angulo Carrera – Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, Mtro. Huberto Ortiz 
Guevara – Director Administrativo, Lic. Missael Adhir Quiroz Magaña – Secretario Técnico, Arq. Olga 
Loza Arteaga – Secretaria Técnica, Arq. José Gustavo Botello Montes – Director General del Instituto 
de Planeación, Lic. Héctor de la Peña Juárez-Jefe de la Oficina de la Presidencia Municipal, Mtro. 
Agustín Luna Lugo Coordinador de Delegaciones e Integrantes Ciudadanos del Consejo Eje 5 por 
una mejor calidad de vida y futuro, Ing. Petrouchka Escoto Robles - Integrante CCRC, Ing. Laura 
Alejandra Morales Monterroso- Comisión de Insumo para la Construcción del XVIII Comité 
Directivo de la CMIC, Mtro. Ricardo Antonio Nafez Arvizu-Coordinador del Programa de Salud de la 
UVM, Mtro. Roberto Méndez López - Rector Universidad Marista, Arq. Miguel Ángel Hernández 
Cuellar-Secretario de Acción Urbana del Colegio de Arquitectos del Estado de Qro., y Lic. Jorge Luis 
Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de 
Evaluación y Desempeño con la finalidad de celebrar la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en 
tiempo y forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 

 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 1ra Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, da la bienvenida a los 

integrantes de la sesión y comenta que es un esfuerzo desde la administración anterior donde el 

Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero busca transparentar la rendición de cuentas acerca 

del trabajo de la administración a líderes de la sociedad civil para que hagan sus observaciones 

sobre las distintas líneas de acción del plan municipal de desarrollo, en esta ocasión se verán los 

avances del 1er trimestre del 2023. Posteriormente sede la palabra al Lic. Jorge Luis Alarcón 

Neve – Director de Planeación y Vinculación  y al Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de 

Evaluación y Desempeño. 



 

 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se verán 2 

puntos que han pedido tanto el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de 

Gabinete como el Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, punto 1 es el seguimiento del plan 

municipal de desarrollo que ya se han terminado 125 de las 126 líneas de acción, sólo hay una 

que no se ha concluido porque viene del plan 2050 y tiene que ver con los causes del agua, la 

materia es más de la comisión nacional y estatal de aguas. Punto 2 es que las dependencias se 

les entrega el presupuesto en febrero o marzo, entonces habrá algunas líneas de acción en rojo y 

da lectura del orden del día. También comenta se les hizo llegar la presentación y al final vienen 

las ligas donde pueden bajar el documento completo.  
 

 El Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño y el Lic. Sergio 

Manzanilla Cuevas- Jefe de Depto. de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la 

presentación de los programas presupuestarios del eje 5 (P.P.) que es P.P. 9 Municipio planeado, 

ordenado y funcional con un avance del 74.07% y el P.P. 10 infraestructura y movilidad urbana 

con un avance del 75.15% 
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN  
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se verán sólo las 

líneas de acción que están en rojo y amarillo. 
 

 Lic. Sergio Manzanilla Cuevas- Jefe de Depto. de Evaluación de Programas Presupuestales, 

comenta que la línea de acción 9.1 está en amarillo porque el presupuesto se entregó a partir de 

febrero y marzo, entonces se verán los resultados el siguiente trimestre. 
 

 El Mtro. Huberto Ortiz Guevara – Director Administrativo, comenta que la línea de acción 9.9 

está en rojo, porque apenas el 5 de mayo se dio el fallo para rehabilitar los parques  y los 

proveedores tienen de 15 a 60 días para entregar los materiales y la meta son 8 parques y 

apenas se lleva uno, se verán los avances en el siguiente trimestre. 
 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, 

comenta que la línea de acción 10.2 está en rojo porque se debe a la liberación del presupuesto 

y se está haciendo todo lo necesario para realizar la contratación, ya en el siguiente trimestre se 

verán los avances. 



 

 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, 

comenta que la línea de acción 10.11 está en rojo, ya está en proceso con la contratación en 

Juriquilla y los avances se verán en el siguiente trimestre. 
 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, 

comenta que la línea de acción 10.12 está en rojo, pero ya está en proceso en su 2da etapa y se 

mostrarán los avances el siguiente trimestre. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, hace referencia con 

respecto a la línea de acción 10.12, que el Plan Municipal de Desarrollo conforme a la ley fue 

autorizado en marzo del año pasado, las líneas de acción se fueron construyendo desde 

noviembre 2021  y es una metodología que obliga desde el SAT que es quien da seguimiento a 

que se cumplan estos sistemas de evaluación del  desempeño y la metodología del marco lógico 

y una vez liberadas las líneas de acción ya no pueden ser modificadas en su redacción y los 

cambios que se vayan dando durante la administración los van explicando en los reportes que 

se entregan al SAT, en aquel momento el Centro de Innovación se le había puesto el nombre de 

QREO, ahora en los medios de comunicación se le llama el CUBO que es un tema de tecnología 

que más adelante se hará una presentación en esta misma sesión. 
 

 También comenta que en la presentación vienen  2  ligas, una de lo que es el programa completo 

anual de evaluaciones al Municipio y hacen un total de 9 evaluaciones entre evaluaciones y 

auditorías a través de dependencias federales, estatales y de la sociedad civil. Los consejeros 

ciudadanos pueden tener acceso a cada una de ellas, ha sido una indicación del Alcalde Mtro. 

Luis Bernardo Nava Guerrero que todo lo que se hace se documente y todo lo que se documente 

se suba al portal y la 2da liga es para llegar a estos semáforos donde todas dependencias hacen 

llegar una serie de fichas con las evidencias del avance de cada una de las líneas de acción y las 

puede consultar también a través del código QR.  
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, solicita a los titulares de 

las áreas hacer una presentación de la parte cualitativa. 
 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, en 

infraestructura social se tiene el 15% de avance en la 2da etapa de la construcción del Centro de 

Innovación y Creatividad, está por iniciar la obra de construcción de pavimento de empedrado, 



 

 

guarniciones y banquetas de calle Hacienda la Solana, localidad San Miguelito, Delegación Santa 

Rosa Jáuregui. En mantenimiento vial se lleva un avance del 85% mantenimiento en diversas 

vialidades en el Municipio de Querétaro y el 44% de avance obra conexión Palma Cyca-Fray 

Junípero Serra y el 8% de avance en el mantenimiento vial a carretera federal 57 por convenio.  
 

 Arq. Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica de la Secretaría de Movilidad, en infraestructura vial 

se ha trabajado en biciestacionamientos, semáforos, señalamientos y nomenclatura. En 

ordenamiento jurídico de estacionamientos se han atendido y regularizado 58. En campaña de 

velocidad segura tramo 57 se han aplicado 608 boletas de infracción. En transporte integral del 

Municipio de Querétaro se tienen 2,090 de nuevo usuarios y un total acumulado de 71,691. Y en 

traslados del primer trimestre se tienen 1’682,420 con un acumulado de 11’620,573. En 

programa auto compartido se tienen 29 usuarios registrados, un acumulado de 442. En QroBici 

se tienen usuarios registrados1,787 con un acumulado de 7,848. 
 

 Integrante consejero ciudadano, comenta que hay muchos árboles que están muy deteriorados 

en constituyentes y en la parte cercana a la central camionera. También sugiere se le haga más 

publicidad al programa de auto compartido ya que no lo conocía y solicita apoyo a la Secretaría 

de Movilidad para ver la posibilidad de retirar autos de alumnos de la Universidad Cuauhtémoc 

que tienen invadida la colonia Loma Dorada. 
 

 El Mtro. Huberto Ortiz Guevara – Director Administrativo, comenta que revisará lo referente a 

los arboles y dará seguimiento. 
 

 El Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, hace referencia al tema de 

movilidad que hace algunas semas tuvieron reunión con el Rector de la Universidad 

Cuauhtémoc y se comentó la problemática que se tiene y también ya reforzó ahí movilidad con 

las sanciones con papás y alumnos, pero también muchos son los de las empresas, el tema ya se 

está viendo con ellos para ver soluciones a fondo.   
 

 Finalmente el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, agradece la 

participación de los integrantes y se pone a sus órdenes de forma permanente, para cualquier 

duda o aclaración que necesiten, ya que es parte del trabajo por indicación del Alcalde Mtro. 

Luis Bernardo Nava Guerrero hacer un trabajo cercano a la ciudadanía y transparente. 



 

 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las diez horas con cincuenta y cinco minutos, del día once de mayo del año 

dos mil veintitrés se declara finalizada esta sesión.  


